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19 ноября 
Облачно с прояснениями, днем и ночью небольшой 

снег, метели, ветер юго-западный 8-13 м/с, ночью места-
ми порывы до 23 м/с, днем 15-20 м/с. Температура ночью 
-6° – -11ºС, днем -4° – -9ºС.

20 ноября 
Переменная облачность, небольшой снег, днем ме-

стами умеренный, метели, ветер юго-западный 8-13 м/с, 
местами порывы до 20 м/с. Температура ночью -6° – 
-11ºС, при прояснениях до -17ºС, днем -5° – -10°С. П
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Заход 12.53   Восход 23.33  Посл. четв. 18 ноября

Восход 7.55  Заход 16.06   Долгота дня 8.11

урьер

 

в урсе дела

ак стало известно...

день ночь
Кемерово -2 – -4 -8 – -10
Новокузнецк -2 – -4 -7 – -9
Мариинск    -2 – -4 -8 – -10
Юрга -2 – -4 -9 – -11
Л.-Кузнецкий -1 – -3 -7 – -9
Белово -1 – -3 -8 – -10
Междуреченск -1 – +1 -9 – -11
Таштагол -1 – +1 -8 – -10

лимат

Днем облачно, снег, 
мокрый снег, гололед-
ные явления, ветер юго-
западный 7-12 м/с, ме-
стами усиление ветра до 
17-22 м/с, метели. Давле-
ние будет падать, влаж-
ность увеличится.

Общий уровень за-
грязнения атмосферы 
ожидается невысокий.

выборы

До единого дня 
голосования  
осталось 

16 
дней

 

от программы –  человеку
Какие бы экономические и социальные программы 
ни предлагали власти всех уровней, люди судят  
о них с позиций одного критерия: как все это меняет 
лично их жизнь. Можно сколько угодно говорить,  
к примеру, о масштабах жилищного строительства, 
но если рядовой семье квартира не по карману,  
она за эту программу все равно выставит  
«двойку» властям.
Конечно, у каждого из нас свое представление 
о том, что ему в жизни нужно для счастья. Но 
есть базовые ценности, без которых в обществе 
не будет стабильности. Достойная работа, жилье, 
образование, здоровье, социальная защищенность 
– все это необходимые условия НОРМАЛЬНОГО 
существования людей. Программ, обещающих 
решение всех социальных проблем, много.  
Но что реально меняют они в жизни людей?
На финише года мы решили посмотреть на большую 
ПОЛИТЭКОНОМИКУ через судьбы кузбассовцев  
и ответить на этот вопрос.
Ленинск-Кузнецкий – типичный кузбасский город. 
Как там «простым» горожанам удается решать 
пресловутый «жилищный вопрос»?  
Наш корреспондент отправился в командировку… 

Квартира  
за полцены

В Ленинске-Кузнецком 228 молодых семей стали участ-
никами подпрограммы «Обеспечение жильем молодых 
семей» федеральной целевой программы «Жилище», рас-
считанной до 2015 года. В этом году восьми семьям вручены 
свидетельства о получении социальных выплат, а некоторые 
уже въехали в новые жилища.

(Окончание на 2-й стр.)

ркие впечатления 
гарантированы

- Раз, два, три, четыре! - 
командовала невысокая де-
вушка. Ее голос, усиленный 
мегафоном, разносился по 
всему гигантскому спортив-
ному залу комплекса. Точно 
под счет каждый из двухсот 
двадцати ребят на одной из 
боковых трибун поворачивал 
флажки в руках синей или 
красной стороной. Учени-
ков трех кемеровских школ 
освободили от занятий для 
участия в репетициях, и они 
по два-три часа в день готови-
лись к церемонии открытия. 
Кому-то уже было скучно, 
кто-то порядком устал, а вот 
девочкам из шоу-балета груп-
пы «Ренессанс» такая «тре-
нировка» показалась очень 
интересной. «Ведь это так 
необычно и классно – делать 
фигуры из флажков», - поде-
лились школьницы своими 
впечатлениями.

- Трибуна будет фоном, 
живым экраном, на котором 
мы нарисуем картинки, узо-
ры, составим флаг во время 
исполнения гимна, напи-
шем слова на каждый тема-
тический блок. Не сомневай-
тесь, открытие произведет 
неизгладимое впечатление, 
- рассказывает Наталья Борт-
никова, помощник главного 
режиссера.

Остальные элементы 
праздника пока держатся в 
тайне, но, как нам стало из-
вестно, зрители и почетные 
гости увидят торжественный 

Сегодня в Кемерове произойдет 
знаменательное событие: ровно  
в полдень губернатор Аман Тулеев 
откроет губернский центр спорта 
«Кузбасс». Меньше трех лет прошло  
с момента закладки первого камня,  
и вот теперь новый спорткомплекс готов 
вступить в строй действующих.  
За день до торжественной церемонии 
открытия на объекте побывали 
корреспонденты «Кузбасса».

Комплекс спортивный - 

перспеКтивный
парад и красочные танцы под 
музыку, написанную специ-
ально к открытию. А еще в 
конце церемонии всех ожида-
ет сюрприз, который «никого 
не оставит равнодушным», - 
уверяют организаторы.

площадка  
для легенды

Пока старшеклассники 
осваивали мастерство визуа-
лизации, тут же, в спортив-
ном зале, заканчивалась рабо-
та по установке специальных 
13-метровых светонепрони-
цаемых штор на окна. Это по-

зволит сделать удобным для 
зрителей просмотр турниров 
по гандболу, мини-футболу, 
баскетболу, волейболу. Кста-
ти, болельщиков здесь может 
собраться до 1300 человек.

- Однако в случае необхо-
димости мы можем выставить 
еще тысячу мобильных мест. 
Обычно такое практикуется 
для концертов и культурно-
массовых мероприятий. Но 
приоритет все-таки отдаем 
спорту, - говорит Лилия Ко-
ролева, заместитель директо-
ра ГЦС «Кузбасс» по органи-
зационным вопросам и спор-

тивно-массовой работе.
Не менее комфортно в 

новом комплексе будет и 
спортсменам, например, во-
лейболистам: для них в глав-
ном зале разметят две тре-
нировочные и одну игровую 
площадку. Рядом с большим 
находится и второй зал, по 
размерам примерно втрое 
меньше. Он предназначен для 
тренировок и подготовитель-
ных занятий по художествен-
ной гимнастике, в то время 
как соревнования по этому 
виду спорта будут прово-
диться на основной площад-

ке. А вообще по каждому из 
перечисленных выше видов 
спорта в «Кузбассе» будет 
работать целая группа тре-
неров. Председатель город-
ской федерации баскетбола 
Игорь Скворцов, к примеру, 
надеется, что с помощью ГЦС 
«Кузбасс» в Кемерове удастся 
перевести этот вид спорта на 
новый уровень:

– Появление такого спорт-
комплекса позволит прово-
дить соревнования более вы-
сокого уровня. 

(Окончание на 2-й стр).

Он рассказал о резуль-
татах деятельности испол-
нительной власти в этом 
году, а также об основных 
направлениях работы в сле-
дующем. Так, доходы об-
ластного бюджета на 2012 
год запланированы в сумме 
79,9 млрд рублей, расходы – 
87,1 млрд рублей. Дефицит 
бюджета составит 7,1 млрд. 
рублей, или 9,9 %. Этот пока-
затель ниже, чем в бюджете 
этого года, – 10,4%. 

Что касается расходов, 
значительная часть средств 
пойдет на образование, со-
циальную политику, здраво-
охранение и др. В 2012 году 
9 703,8 млн. рублей будет 
направлено на финансиро-
вание 29 долгосрочных це-
левых программ. Кстати, со 
следующего года предусмот-
рена новая региональная ад-
ресная программа «Социаль-
ная поддержка безработных 

граждан Кемеровской обла-
сти на 2012-2014 годы». 

Губернатор отметил, что 
в Кузбассе действует  одна 
из лучших в стране система 
социальной защиты. Это и 
бесплатные путевки в санато-
рии для бюджетников, уголь 
для малообеспеченных граж-
дан, проезд на общественном 
транспорте для льготных 
категорий,  овощные набо-
ры  для малообеспеченных 
семей, продуктовые наборы 
для семей с детьми-инва-
лидами, студентов из мало-
обеспеченных семей, раздача 
кроликов и коров многодет-
ным семьям, материальная 
помощь выпускникам школ 
из малообеспеченных семей 
и много другого. 

Все действующие меры 
социальной поддержки со-
хранятся в следующем году. 
Кроме этого, у нас в Кузбас-
се, по словам Амана Тулеева, 
будут введены новые льго-
ты. Так, с 1 января 2012 года 
размер кузбасской пенсии 
увеличится с 500 до 600 руб-
лей в месяц. Сегодня такую 
пенсию получают почти 115 
тысяч человек. На эти цели 
из областного бюджета будет 
выделено дополнительно 147 
млн. рублей. Усилятся меры 
поддержки семей с детьми. 

С 1 января 2012 года ежеме-
сячное пособие на ребёнка 
возрастёт на 10%. Оно будет 
составлять от 290 до 620 руб-
лей в месяц, в зависимости от 
категории (неполная семья, 
одинокая мама, ребёнок-ин-
валид и др.). Всего его будут 
получать 143 тыс. детей из 
малообеспеченных семей. 
Также увеличатся доплаты 
на питание школьников из 
многодетных малообеспе-
ченных семей на 60% (с 25 до 
40 рублей в день). 

С начала следующего 
года увеличатся единовре-
менные выплаты приемным 
семьям. Если раньше едино-
временное пособие 20 тыс. 
рублей полагалось только 
при создании приёмной 
семьи, независимо от коли-
чества усыновленных детей, 
то с 1 января будущего года 
родители будут получать по  
20 тыс. рублей за каждого ре-
бёнка, взятого в семью. В 2012 
году на эти цели в бюджете 
заложено 5,8 млн. рублей. 

Для всех многодетных се-
мей, независимо от дохода, с 
1 января 2012 года отменяет-
ся транспортный налог – на 
один личный автомобиль 
или автобус с двигателем 
мощностью до 150 лошади-
ных сил. Таких семей в Куз-

бассе проживает 10 тысяч. 
Для региональных льгот-

ников, которые вместо льгот 
в натуральной форме по-
лучают денежные выплаты 
(ветераны труда, труженики 
тыла, реабилитированные, 
пострадавшие от политиче-
ских репрессий), увеличи-
вается размер ежемесячной 
денежной выплаты на 6%. Ее 
у нас получают более 90 тыс. 
человек. 

В 2012 году повысится и 
размер ежемесячной денеж-
ной выплаты на оплату услуг 
телефонной связи на 20% 
(со 100 до 120 рублей). Этой 
льготой в Кузбассе пользуют-
ся 10300 человек (инвалиды 
и участники ВОВ, ветераны 
труда, несовершеннолетние 
узники, блокадники, 70-лет-
ние граждане, многодетные 
матери). Также с 1 января 
2012 года все артисты губер-
наторских коллективов  бу-
дут получать дополнительно 
к зарплате не две, а три ты-
сячи рублей ежемесячно. В 
целом, отметил А.Г. Тулеев, 
в 2012 году на дополнитель-
ные льготы и выплаты из  
областного бюджета будет 
направлено 1 млрд 200 млн 
рублей.

(Окончание на 2-й стр.)

льгот будет больше 
Вчера на сорок 
второй сессии Совета 
народных депутатов 
Кемеровской области 
с бюджетным 
посланием выступил 
губернатор Кузбасса 
Аман Тулеев.

Бюджетное послание: 

Какое решение принять 4 декабря на выборах 
депутатов Государственной Думы РФ, ведь этот 
орган власти регулирует законы, по которым жи-
вет страна, а значит, и все мы. Как молодым изби-
рателям готовиться к столь ответственному шагу? 
Как не запутаться в лабиринтах политических 
споров? 

Ответы на эти вопросы пытались найти молодые 
избиратели Рудничного района на встрече в Кемеров-
ском горнотехническом техникуме. На форум при-
гласили студентов техникума, а также учащихся ПУ 
№ 48 и 77. Для начала всем молодым людям предло-
жили определиться, пойдут ли они на предстоящие 
выборы. Импровизированное голосование показало, 
что 73% участников встречи готовы прийти на изби-
рательные участки.

По мнению организаторов, встреча позволила 
студентам и учащимся больше узнать о предстоящих 
выборах, создала условия для осознанного участия в 
голосовании.

планы

Областной центр для детей
По сообщению пресс-службы АКО, в Кемерове 

будет создан областной центр медицинской ре-
абилитации для детей с детским церебральным 
параличом.

Для дальнейшего совершенствования реабилита-
ции детей с детским церебральным параличом и сни-
жения инвалидизации он будет открыт на базе кеме-
ровского детского психоневрологического санатория 
«Искорка». В рамках региональной целевой програм-
мы «Здоровье кузбассовцев» выделено 5 млн рублей 
на приобретение медицинского, развивающего обору-
дования и технических средств реабилитации для де-
тей-инвалидов. Как сообщили в департаменте охраны 
здоровья населения, уже приобретено оборудование и 
технические средства реабилитации на сумму 2,5 мил-
лиона. Планируется, что все необходимое оборудова-
ние будет приобретено до конца года. 

Лариса БОГДАНОВА. 

проблема

Общежития - студентам
На рабочей встрече, которую А.Г. Тулеев про-

вёл с ректорами вузов Кузбасса, он поднял вопрос  
о необходимости решения проблем студенческих 
общежитий.

Так, на сегодняшний день из 10 тыс. человек, про-
живающих в студенческих общежитиях, 900 не явля-
ются студентами. Это бывшие сотрудники этих вузов 
– пенсионеры, люди, отработавшие более 10 лет или 
имеющие на иждивении детей до 18 лет. Губернатор 
попросил ректоров дать свои предложения  по ре-
шению  этой проблемы. Это позволит решить жи-
лищный вопрос студентов, желающих проживать в 
общежитии. 

Второй вопрос – ремонт студенческих общежитий, 
который требует огромных вложений. Губернатор на-
правил письмо  заместителю председателя Совета Феде-
рации  Федерального собрания РФ Светлане Орловой  с 
просьбой о дополнительном финансировании ремонта 
в сумме 712 млн. рублей. Однако и ректорам, по словам 
А.Г.Тулеева, надо самим искать средства, отстаивать свои 
заявки и привлекать спонсоров. В качестве хороших при-
меров губернатор назвал Кемеровский государственный 
сельскохозяйственный институт (этот небольшой вуз 
смог привлечь 10,5 млн рублей на ремонт общежитий) 
и  Кемеровский государственный университет, который 
привлёк на ремонт общежитий 35 млн рублей. 

Вера СКВОРЦОВА.

Вчера состоялось 
освящение Поклонного 
креста, установленного 
на нулевом километре 
автомобильной дороги 
Кемерово-Анжеро-Су-
дженск.

Это уже второй подоб-
ный крест в Кемеровской 
области, установленный 
на особо опасном участке 
автодороги. В этом месте 
за последний год произо-
шло 25 дорожно-транс-
портных происшествий 
(погибло 3 человека, ра-
нено 32 человека), на авто-
магистрали  Новосибирск 
– Иркутск зафиксирова-
но 36 аварий (погибло 2 
человека, ранено 18 че-
ловек).
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Созданный в 2007 году 
фонд «СУЭК-РЕГИОНАМ» 
решает задачи разработ-
ки и реализации социаль-
ных и благотворитель-
ных программ на тер-
риториях присутствия 
ОАО «СУЭК». С 2008 года 
социальные программы 
на территориях присут-
ствия этой крупнейшей 
компании реализуют фон-
ды «СУЭК-РЕГИОНАМ» 
и «Новая Евразия». Один 
из инструментов повы-
шения эффективности 
социальных программ – 
механизмы социального 
проектирования, позво-
ляющие активизировать 
партнерство с властями 
различных уровней, обще-
ственными и некоммерче-
скими организациями.

ОАО «суЭК-Кузбасс» - 
реализация модели 
профессионального 
самоопределения 
молодежи

Основная цель семинара, 
состоявшегося в Ленинске-
Кузнецком, – тиражирова-
ние моделей эффективного 
развития территорий. На 
сегодня различные модели 
социального проектирова-
ния успешно реализуются в 
пяти регионах присутствия 
ОАО «СУЭК» - в республиках 
Бурятия и Хакасия, Хабаров-
ском и Красноярском краях, 
в Кемеровской области. В Ле-
нинске-Кузнецком в течение 
последних нескольких лет ус-
пешно работает программа 
«Развитие трудового потен-
циала города». 

«Совместная работа с ру-
ководством «СУЭК-Кузбасс» 
и фондом «Новая Евразия» 
стала поводом собрать в на-

выберу профессию – 
ДеЛО по Душе
 Как подготовить специалистов, способных работать 
творчески и успешно? Какие условия должны 
способствовать профессиональному самоопределению 
молодежи? Эти и другие вопросы, связанные  
с проблемой качественной профессиональной 
подготовки и возможностью реализации различных 
социальных программ, обсуждали с 14 по 16 ноября 
в г. Ленинск-Кузнецкий участники семинара 
«Тиражирование моделей профессионального 
самоопределения и музея занимательных наук», 
организованного некоммерческой организацией 
«Фонд социально-экономической поддержки регионов 
«СУЭК- РЕГИОНАМ». 

шем городе так много инте-
ресных, замечательных людей, 
которых объединяет искрен-
ний интерес к профессиональ-
ному самоопределению моло-
дежи, – заметил, обращаясь к 
участникам семинара, глава г. 
Ленинск-Кузнецкий Вячеслав 
Николаевич Телегин. – Наш 
город, вошедший в Федераль-
ную программу поддержки 
моногородов, становится ин-
тересен в плане профессио-
нального выбора молодежи 
еще и тем, что здесь работает 
крупнейшая угольная ком-
пания страны – «СУЭК-Куз-
басс», что дает колоссальные 
возможности для карьерного 
и профессионального роста. 
В прошлом учебном году на 
базе лицея № 4 был запущен 
проект «Создание ресурсного 
центра профессионального 
самоопределения детей и мо-
лодежи». Проект реализован  
на принципах государствен-
но-частного партнерства. На-

деемся, опыт, приобретенный 
нами в ходе реализации дан-
ного проекта, будет интересен 
участникам семинара». 

«Совершенствование форм 
воздействия на подрастающее 
поколение и необходимость 
повышения престижа шахтер-
ского труда» - так обозначил 
актуальность семинара заме-
ститель генерального дирек-
тора ОАО «СУЭК-Кузбасс» 
Сергей  Михайлович Скудар-
нов. Результатом возрождения 

шефских отношений со школа-
ми, приема в вузы по целевым 
программам, как подчеркнул 
Скударнов, стал рост числа мо-
лодых специалистов – выпуск-
ников вузов, трудоустроенных 
в компанию. 

В ходе семинара его участ-
ники познакомились с че-
тырьмя моделями содруже-
ства «Шахта-школа», побы-
вали на экскурсиях в музеях 
шахты «Красноярская», им. 
Кирова, «Шахта Комсомо-
лец». Программа семинара 
также включала круглый стол 
по теме «Профессиональное 
самоопределение как ресурс 
развития территории», засе-
дание которого вели эксперты 
Т. В. Светенко и Т. Г.  Новикова; 
презентацию технологическо-
го портфеля центра профес-
сионального самоопределе-
ния г. Ленинск-Кузнецкий, 
где, кстати, были представле-
ны экспериментальная пло-
щадка научно-технического 
творчества, урок заниматель-
ной нанотехнологии, экскур-
сия по музею занимательных 
наук; тренинги по выбору 
профессиональной карьеры.

«не привыкайте  
к чудесам...»

«На семинаре собрались 
представители разных регио-
нов присутствия компании 
ОАО «СУЭК», и очень важно, 
что есть общее понимание 
того, что полезный опыт заслу-
живает внимания и тиражиро-
вания, – обобщила директор 
программного направления 
«Развитие территорий» Фон-
да «Новая Евразия» Ольга Ва-
лерьевна Щедрина. – Надеем-
ся, атмосфера увлеченности, 
сотворчества, которая соеди-
нила участников семинара, бу-
дет способствовать тому, чтобы 
в системе профессиональной 
подготовки молодежи мно-
жилась креативная среда и 
происходили позитивные из-
менения». 

В Ресурсном центре г. Ле-
нинск-Кузнецкий, созданном 
два года назад, сформирован 
обширный банк данных – со-
браны сведения о более чем 100 
профессиях, востребованных 
на современном рынке труда, в 
том числе на предприятиях Ле-
нинска-Кузнецкого; сложилась 
система методического обуче-
ния педагогов муниципальных 

учреждений образования, уч-
реждений начального профес-
сионального образования.

Второй конкретный про-
ект, предложенный для рас-
пространения опыта, – «Му-
зей занимательных наук», 
открытый на базе лицея № 4. 
Каждый участник семинара 
получил методическую раз-
работку по теме «Как создать 
музей науки?» с подробным 
описанием схемы изготовле-
ния экспонатов. Это – теория. 
Однако во время экскурсии 
участники семинара имели 
практическую возможность 
убедиться в том, что чудеса, 
обоснованные наукой, впол-
не возможны... Например, 
арочный мост, задуманный 
Леонардо да Винчи, кото-
рый можно построить здесь 
же, из одних только плоских 
деревянных дощечек. Или 
- скольжение «волшебных» 
фаянсовых тарелочек, каждая 
из которых перемещается в 
«ящике-качелях» со своей соб-
ственной скоростью, потому 
что дно каждой из ячеек имеет 
разное по качеству покрытие.  
А чем не чудо части окаме-
невших деревьев, подаренных 
школьникам шахтерами? И 
даже... огромный зуб дино-
завра! Потрогаешь - и будто 
прикоснешься к далекому 
прошлому. Так рождается ин-
терес к знаниям, без которых 
не бывает профессионалов, 
любящих свое дело. 

Главный итог семинара в 
том, что его участникам была 
предоставлена возможность 
познакомиться с результата-
ми уже завершенных и дей-
ствующих проектов, обме-
няться опытом, выработать 
стратегию для распростране-
ния наиболее успешных про-
ектов в новых регионах.

Надежда НИКОЛАЕВА.

НА СНИМКе: «Как много 
чудесного в этом музее!» - на 
экскурсии в «Музее занима-
тельных наук» лицея № 4  
г. Ленинск-Кузнецкий.

(Окончание.  
Начало на 1-й стр.)

Материнский 
капитал  
и соцвыплата

Одна из таких счастливых 
семей – Бакуновы. Они при-
обрели теплую трехкомнат-
ную квартиру стоимостью 2 
миллиона рублей в доме по 
улице Григорченкова, 53. Ме-
сто - более чем удобное. Из 
окна видно здание строяще-
гося детского садика, непо-
далеку находятся магазины, 
школа. 

Исполнилась не просто 
мечта. Молодая семья смог-
ла решить, можно сказать, 
свою базовую задачу. Приоб-
рели-то они не временное, а 
полноценное жилье, в кото-
ром можно счастливо жить 
долгие годы.  

- Квартиру получили в 
этом году летом, - говорит 
мама двоих детей Елена Ба-

кунова. – До этого мы жили 
у бабушки. В очередь на по-
лучение жилья как молодая 
семья встали в  2007 году. 
Нынче в июне нам позвонили 
из администрации и сказали, 
что нашей семье полагает-
ся трехкомнатная квартира, 
так как дети разнополые. 
Но самим нам ее приобре-
тение еще долго было бы не 
под силу. Получить хорошее 
жилье нашей семье помогли 
материнский сертификат и 
соцвыплата по программе 
поддержки молодых семей. 
Никакого первоначального 
взноса мы не делали. В об-
щей сложности, получается, 
государство безвозмездно вы-
делило нам более чем один 
миллион рублей. Это очень 
серьезная поддержка.

По понятным причинам 
хозяйка не стала распростра-
няться о нынешних расходах 
семьи. Уточнила лишь вели-
чину  платежей.

- Ежемесячно вносим чуть 
более 11 тысяч рублей. За 
квартиру должны рассчи-
таться за 15 лет. Кредит на 
покупку жилья брал муж, он 
его и выплачивает, - ответила 
Елена Борисовна. – Платить, 
конечно, тяжеловато, потому 
что двое детей. Но помогают 
бабушки. Им большое спаси-
бо. И государству огромное 
спасибо за квартиру. Факти-
чески оно оплатило полови-
ну стоимости жилья. 

переселенцы, 
ветераны, дети

В рабочем кабинете за-
местителя главы города по 
строительству и городскому 
развитию Рашида Бадерт-
динова мы изучаем схемы 
застройки жилых кварта-
лов Ленинска-Кузнецкого. 
За каждым таким чертежом 
стоит серьезная работа спе-
циалистов.

- В 2004 году, когда я при-

шел работать в администра-
цию, в городе сдавалось 7,5 
тысячи квадратных метров 
жилья; это приблизительно 
110 квартир, - рассказывает 
Рашид Раисович. – С каждым 
годом темпы ввода только 
наращивались. В текущем се-
зоне перед нами поставлена 
задача сдать в эксплуатацию 
36 тысяч квадратных метров. 
Свои жилищные условия 
улучшат 670 семей. 

По информации Рашида 
Бадертдинова, из плановых 
36 тыс. «квадратов» введено 
уже 31,5 тыс. кв. метров жи-
лья: заселены четыре много-
квартирных и два малоэтаж-
ных дома. В городе строится 
также индивидуальное жи-
лье и коттеджи. Финансиру-
ется возведение такого жилья 
с «социальным» уклоном по 
программе реструктуриза-
ции шахт (ГУРШ), из феде-
рального фонда реформи-
рования ЖКХ, областного и 
местного бюджетов.

- На сегодня 502 семьи 
улучшили жилищные усло-
вия, - приводит статистику 
Бадертдинов.

Он обозначает основные 
задачи, что должны помочь 
радикально решить «жилищ-
ный вопрос» для сотен семей, 
которые самостоятельно 
сделать это не в состоянии. 
Главная из них – переселение 
граждан из аварийного и вет-
хого жилья. Доля «аварийки» 
в городе сейчас составляет 5,3 
процента от общего объема 
жилфонда. Раньше его было 
8,9%, или 205 тыс. кв. м. За 
последние три года снесено 
116 аварийных домов. Целый 
квартал «Кемеровский» вы-
рос на месте бывших бараков. 
До апреля следующего года 
планируют снести еще 22 об-
ветшавших здания, в новые 
жилища въедут 132 семьи.   

Другая серьезная зада-
ча – предоставление жилья 
льготным и малообеспе-
ченным слоям населения, в 

первую очередь ветеранам 
войны и детям-сиротам. По 
ветеранам указ президента в 
городе выполнен на сто про-
центов. Все 88 участников, 
вставшие на очередь в про-
шлом году, получили жилье. 
Сейчас заявления на получе-
ние квартиры подали еще 39 
человек. 

- Для них мы специально 
строим дом. И в декабре его 
заселим, - поделился бли-
жайшими планами Рашид 
Раисович.

Несколько сложнее с пре-
доставлением жилья детям-
сиротам. На сегодня в оче-
реди 741 человек. В этом году 
выделены средства на покуп-
ку 26 квартир для них, что в 
два раза больше, чем было 
раньше. Однако приобрести 
жилья предстоит еще гораз-
до больше.

В целом же, по данным 
заместителя главы города, в 
Ленинске-Кузнецком в оче-
реди на улучшение жилищ-
ных условий сегодня стоят 
1890 семей. Так что работы 
муниципальным властям 
хватит на несколько лет. Глав-
ное, что она идет.

Евгений БЕСЕДИН.
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Квартира за полцены

Комплекс спортивный -  
перспективный

(Окончание.  
Начало на 1-й стр.)

Есть договоренность, что в сезоне 
2012-2013 школьной лиги «КЭС-
Баскет» сибирский финал приедет 
именно к нам. Попробуем при-
везти сюда легендарного Скотти 
Пиппена. А в идеале хотелось бы 
создать в Кемерове профессио-
нальную баскетбольную команду. 
Ведь кадры у нас есть, площадку 
построили, теперь слово за город-
скими и областными властями, - 
размышляет Игорь Николаевич.

Много жестов доброй 
воли

Если первый этаж здания от-
дан в основном в распоряжение 
командных видов спорта, то цо-
коль будет «силовым». Здесь уже 
готовы «к свершениям» два бок-

серских ринга, помост для тяже-
лоатлетов и еще одна «изюминка» 
«Кузбасса» - зал вольной борьбы с 
четырьмя коврами и трибуной на 
300 человек. Кроме того, в новом 
губернском центре есть тренажер-
ный зал с самым современным 
оборудованием, которое позволит 
заниматься спортом в том числе и 
людям с ограниченными возмож-
ностями. Не забыты и «смежные» 
спорту занятия: в «Кузбассе» име-
ются аж три зала для хореогра-
фии, зал для начальной и общей 
физической подготовки и фитнес-
зал. К слову, при каждом зале в 
комплексе есть свои отдельные 
раздевалки для спортсменов, об-
щим числом 12. Также в наличии 
медицинский центр и три ком-
наты реабилитации с саунами и 
массажными кушетками.

Конечно, имеющимися в на-
шем ГЦС отдельными ложами для 

высоких гостей сейчас уже никого 
не удивишь, а вот гостиницей на 
73 места может похвастать далеко 
не каждый спорткомплекс. И хотя 
свою работу она начнет не прямо 
в день открытия, а чуть позже, со 
временем здесь с комфортом смо-
гут разместиться гости города (и 
не только спортсмены).

Что же касается журналистов, 
то им для работы будет выделена 
комментаторская кабина, ложа 
прессы, конференц-зал и бесплат-
ные точки доступа в Интернет.

Весь этот суперсовременный 
комплекс своим появлением обя-
зан трехстороннему соглашению о 
сотрудничестве, которое в декабре 
2008 года подписали администра-
ции города и области и «Русский 
международный банк «Лизинг» в 
лице Александра Брыксина. Явля-
ясь воспитанником кемеровской 
школы вольной борьбы и масте-

ром спорта СССР, Александр 
Юрьевич еще три года назад в 
интервью информагентствам за-
явил, что выделение денег с его 
стороны будет безвозмездным. 
«Это жест доброй воли», - доба-
вил он. По имеющимся данным, 
бюджет строительства составил 
более 500 миллионов рублей, по-
ловину из которых инвестировал 
«РМБ-Лизинг».

в ожидании старта
«Кузбасс» откроется только се-

годня, но к нему уже заранее вы-
строилась очередь из желающих 
провести соревнования. Симво-
лично, что первыми вкус победы 
здесь почувствуют юные спорт-
смены - участники традиционно-
го детского турнира по вольной 
борьбе памяти мастера спорта 
Игоря Титова. А уже в воскресе-
нье, 20 ноября, на площадке глав-
ного спортивного зала ГЦС будут 
соревноваться танцевальные кол-
лективы в рамках регионального 
фестиваля по фитнес-аэробике и 
черлидингу.

- Зал просто шикарный: такой 
просторный, красивый, светлый – 
выступать там одно удовольствие, 
- делится впечатлениями Мария 
Наберухина, президент федера-
ции фитнес-аэробики Кемеров-
ской области.

Хочется надеяться, что новый 
кемеровский спорткомплекс смо-
жет удивить и почетных гостей 
сегодняшней церемонии откры-
тия, среди которых будут Ирина 
Винер, Михаил Мамиашвили и 
Борис Иванюженко - президенты 
всероссийских федераций по ху-
дожественной гимнастике, спор-
тивной борьбе и боксу соответ-
ственно. Ведь от этих людей зави-
сит очень многое и с точки зрения 
развития их «профильных» видов 
спорта, и в плане «приглашения» 
к нам самых престижных и увле-
кательных турниров.

Сергей СПИЦЫН.
Фото  

Кирилла Кухмаря.

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Также в бюджетном послании гу-
бернатор поднял тему коррупции. В 
частности, один из вопиющих при-
меров, который он привел, – это си-
туация вокруг строительства дороги 
Ленинск-Кузнецкий – Кемерово. 
По словам губернатора, получился 
сговор между чиновниками и спеку-
лянтами. Последние заранее узнали 
о том, где именно будет проходить 
новая дорога, и скупили в Крапивин-
ским районе эти участки земли. А 
когда началось строительство трассы, 
эти земли пришлось выкупать по бо-
лее дорогой цене. Материалы пере-
даны в правоохранительные органы. 
Также губернатор призвал кузбассов-
цев внимательно проверять начис-
ления за жилищно-коммунальные 
услуги, привел ряд примеров ненад-
лежащего отношения к пациентам в 
медицине – поборы, невнимание и 
хамство и др. 

Что касается итогов этого года, то 
здесь показатели весьма оптимистич-
ны. По словам губернатора, валовой 
региональный продукт по итогам 
2011 года прирастет на 5,5% (в 2010 
году – на 2,1%) Это больше, чем в 
целом по стране (4,1 %). Объём про-
мышленного производства увеличит-
ся  на 4 % (3,7%). И в результате в этом 
году Кузбасс сохранил лидерство по 
целому ряду позиций. А по показа-
телям эффективности - по-прежнему 
в первой десятке лучших регионов 
страны. Полный текст бюджетного 
послания губернатора читайте в га-
зете «Кузбасс» 25 ноября.

Оксана ПАНАРИНА.

ак стало известно...

Бюджетное 
послание: 
льгот будет 
больше реконструкция

вагоны в новой роли
Несмотря на то, что здание Новокузнецкого же-

лезнодорожного вокзала закрыто на реконструк-
цию, он продолжает работать в обычном режиме. 
На днях здесь появились новые «залы ожидания» 
для пассажиров электричек. Их функцию выполня-
ют  три вагона электропоезда, стоящие на первом 
пути первой платформы.

«Зал ожидания» будет работать от начала до окон-
чания движения пригородных электричек, то есть с 4.40 
до 23 часов. Ближе к ним с Привокзальной площади 
скоро переедут кассы пригородного сообщения. Та-
ким образом будет сформирован временный комплекс 
для пассажиров электропоездов,  к которому не нужно 
идти по виадуку.   

Для пассажиров дальнего следования действует 
временный вокзал, расположившийся в бывшей сто-
ловой за последней железнодорожной платформой. 
Здесь к их услугам кассы, справочная служба, камеры 
хранения и зал ожидания. Пройти к нему можно толь-
ко по мосту.

Мария ДАРСКАЯ.

медицина

первый «сердечный юбилей»
В городской клинической больнице № 29 г. Но-

вокузнецка успешно проведена сотая операция на 
открытом сердце.

Прооперированный пациент – житель Новокуз-
нецка, страдающий ишемической болезнью сердца, – 
чувствует себя хорошо и уже переведен из отделения 
анестезиологии и реанимации в отделение сердечно-
сосудистой хирургии.

Напомним, что «большая кардиохирургия» Кузбас-
са в свое время начинала развиваться именно в Новокуз-
нецке – в 70-х годах прошлого века. Но по ряду причин 
все сошло на нет. 31 мая текущего года это направление 
медицины было здесь, по сути дела, реанимировано: 
бригада специалистов Кузбасского кардиоцентра и го-
родской клинической больницы № 29 выполнила пер-
вую на юге области операцию аортокоронарного шун-
тирования. А уже сегодня этот вид помощи пациентам 
с ишемической болезнью сердца фактически поставлен 
на поток. Качество жизни прооперированных больных 
заметно возросло. При этом медики утверждают, что 
серьезные послеоперационные осложнения практиче-
ски не отмечаются.

В планах специалистов новокузнецкой ГКБ № 29, на 
базе которой создан филиал НИИ комплексных про-
блем сердечно-сосудистых заболеваний СО РАМН (а 
проще говоря, Кузбасского кардиоцентра), и дальше 
увеличивать количество таких операций, чтобы как 
можно больше жителей южных районов области могли 
получить высокотехнологичную медицинскую помощь 
рядом с домом. 

Валентина АКИМОВА.

спорт

выезды с разным успехом
Сегодня новокузнецкий «Металлург» в очеред-

ном туре регулярного чемпионата Континенталь-
ной хоккейной лиги сыграет в Астане с «Барысом». 
В столицу Казахстана «сталевары» приехали из 
Омска, где в минувшую среду одолели в овертайме 
«Авангард» - 2:1.

Дружина Анатолия Емелина одержала волевую 
победу над одним из фаворитов открытого первенства 
России. Хозяева открыли счет в конце первого периода, 
но на 57-й минуте новобранец «Кузни» Александр Ме-
рескин восстановил равновесие. Он же результативно 
завершил комбинацию партнеров, забросив шайбу на 
первой минуте овертайма.

Тем временем «Кузбасс» заканчивает двухматчевое 
турне в чемпионате России среди клубов суперлиги 
по хоккею с мячом. Завтра кемеровчане встретятся в 
Первоуральске с «Уральским трубником». А в первом 
гостевом поединке сезона «Кузбасс» уступил в Новоси-
бирске «Сибсельмашу» - 4:7 (2:2). В составе кемеровчан 
мячи забили Денис Игошин (это его первый гол в на-
циональных чемпионатах), Денис Криушенков, Павел 
Рязанцев и Алексей Китьков.

Вадим АНТОНОВ.

погодка

ни тепло, ни холодно 
– пока погоду в Кузбассе можно охарактеризовать 
так. Однако в ближайшие дни стоит готовиться к 
метелям и снегопадам.

Ощутив несколько дней немного морозца из-за уста-
новившейся области повышенного давления, сегодня 
мы почувствуем все «прелести» прохождения через зону 
теплого атмосферного фронта. Как рассказала началь-
ник отдела гидрометобеспечения Кемеровского гид-
рометцентра Раиса Бузунова, ночные температуры не 
опустятся ниже -6 – -11 градусов, дневные – -1 до -6о:

- Ожидается мокрый снег, метели. Усилится ветер. 
Он будет юго-западный, с порывами до 17-22 м/с. С 
пятницы на субботу мы ждем прохождения холодного 
фронта. Мокрый снег, налипший на деревья и провода, 
начнет замерзать. Ожидается гололед и снежные зано-
сы на дорогах. В субботу ночью столбики термометров 
покажут  -4 – -11 градусов, днем – -4 – -9о. Все еще будет 
идти небольшой снег, местами метели. Лучше не пла-
нировать поездки на автомобилях, особенно дальние.

«Это обычная погода для ноября, - констатируют 
синоптики. – Нет ни особого выхолаживания воздуха, 
ни прогрева. Пока дует юго-западный ветер, темпера-
тура не будет сильно отрицательная».

По предварительным прогнозам, декабрь будет 
тоже обычным. С количеством осадков в пределах нор-
мы и типичными морозами. Понижение температуры 
до -30 – -35 градусов ожидается в конце первой декады. 
Снегом и метелями декабрь «угостит» нас ближе к Но-
вому году. 

Юлия МАТЮЩЕНКО.

криминал

сбежал, но оставил паспорт
В Междуреченске оперативники нашли граби-

телей по… документам одного из них, которые тот 
обронил на месте преступления.

Возвращаясь домой после дружеского застолья, 
мужчина увидел стоявший на обочине автомобиль, в 
котором сидели двое. Он подошел и попросил их под-
везти его до дома. Молодые люди согласились. Но как 
только машина остановилась, водитель и его приятель 
набросились на пассажира с кулаками, отобрали мо-
бильник,  куртку и уехали. 

Искать подозреваемых полиции долго не пришлось. 
Когда грабители скрылись из вида, потерпевший заме-
тил на дороге паспорт и водительское удостоверение, 
которые во время потасовки случайно выронил из кар-
мана один из обидчиков. Задержав владельца доку-
ментов, оперативники узнали имя его подельника. На 
допросе молодые люди утверждали, что хотели только 
проучить подвыпившего пассажира: мол, он заплатил 
им за проезд меньше, чем они условились, поскольку 
обещанной суммы у него просто не оказалось.

В настоящее время в отношении молодых людей 
возбуждено уголовное дело, на время следствия они 

находятся под подпиской о невыезде.
Владимир СЕРГЕЕВ.
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Территориальное управление Федерального агентства 
по управлению государственным имуществом  
в Кемеровской области сообщает о проведении торгов 
по продаже арестованного имущества

Организатор торгов: Территориальное управление Феде-
рального агентства по управлению государственным имуще-
ством в Кемеровской области, 650000, г. Кемерово, ул. Ароч-
ная, 41,  каб. 427, тел. (3842) 36-27-11, ИНН 4205199592.

Форма торгов: Аукцион, открытый по составу участников 
и по форме подачи предложений о цене имущества.

Срок, время и место приема заявок:  с 18.11.2011 по 
09.12.2011г. с 13.00 до 17.00 по адресу: г.Кемерово, ул. Арочная, 
41,  каб. 427, тел. (3842) 36-27-11.

Первичные торги
Лот №1. Предмет торгов: заложенное имущество, 

арестованное в рамках исполнительного производства  
№ 9924/11/05/42 от 09.03.2011г., Максимовой Ю.П. –  кварти-
ра, общей площадью 42.5 кв.м, расположенная по адре-
су: г. Кемерово, пр. Кузнецкий, 52-2, кадастровый номер 
42:24:000000:0000:494/5:0002/А.

Основание продажи: постановление судебного приста-
ва-исполнителя ОСП по Заводскому району г. Кемерово  от 
10.10.2011г. о передаче арестованного имущества на торги. 

Начальная цена продажи: 2 300 000 (два миллиона три-
ста тысяч рублей 00 коп.).

Шаг аукциона: 2% от начальной цены продажи, что со-
ставляет сумму в размере 46 000 (сорок шесть тысяч рублей 
00 копеек).

Дата, время и место подведения итогов приема за-
явок: 13.12.2011 г. в 9.00 по адресу: г.Кемерово, ул.Арочная, 
41,  каб. 427.

Дата, время и место проведения торгов: 16.12.2011г. в 
9.00 по адресу: г. Кемерово, ул. Арочная, 41,  каб. 427.

Размер задатка: 115000 (сто пятнадцать тысяч  рублей 
00 копеек).

Лот №2. Предмет торгов: заложенное имущество, 
арестованное в рамках исполнительного производства  
№ 16660/10/05/42 от 16.12.2010г., принадлежащее Русяеву 
В.Г., – квартира, расположенная по адресу: г. Кемерово, 
ул. Мичурина, 37а, кв. 5, общей площадью 30,4 кв.м, жи-
лой площадью 17,2 кв.м, кадастровый номер объекта 42:
24:000000:0000:6352/5:0005/А.

Основание продажи: постановление судебного при-
става-исполнителя ОСП по Заводскому району г. Кеме-
рово от 10.10.2011г. о передаче арестованного имущества 
на торги. 

Начальная цена продажи: 1 175 000 (один миллион сто 
семьдесят пять тысяч рублей 00 коп.).

Шаг аукциона: 2% от начальной цены продажи, что со-
ставляет сумму в размере 23500 (двадцать три тысячи пятьсот 
рублей 00 коп).

Дата, время и место подведения итогов приема за-
явок: 13.12.2011 г. в 10.00 по адресу: г.Кемерово, ул.Арочная, 
41,  каб. 423.

Дата, время и место проведения торгов: 16.12.2011 г. в 
9.30 по адресу: г. Кемерово, ул.Арочная, 41,  каб. 427.

Размер задатка: 58750 (пятьдесят восемь тысяч семьсот 
пятьдесят рублей 00 коп).

Лот №3. Предмет торгов: заложенное имущество, 
арестованное в рамках исполнительного производства  
№ 17299/10/07/42- СВ от 17.01.2011г., принадлежащее Коне-
вой Н.В., Коневу А.Ю., – квартира, расположенная по ад-
ресу: г. Кемерово, б-р Строителей, 26/1, кв. 77, общей пло-
щадью 42,9 кв.м, жилой площадью 29,0 кв.м, кадастровый 
номер объекта 42:24:000000:0000:330/3:0077/А.

Основание продажи: постановление судебного приста-
ва-исполнителя ОСП по Ленинскому  району г. Кемерово от 
07.09.2011г. о передаче арестованного имущества на торги. 

Начальная цена продажи: 1 524 000 (один миллион пять-
сот двадцать четыре тысячи рублей 00 коп.).

Шаг аукциона: 2% от начальной цены продажи, что со-
ставляет сумму в размере 30480 (тридцать тысяч четыреста 
восемьдесят рублей 00 коп.).

Дата, время и место подведения итогов приема за-
явок: 13.12.2011 г. в 11.00 по адресу: г.Кемерово, ул.Арочная, 
41,  каб. 427.

Дата, время и место проведения торгов: 16.12.2011 г. в 
10.00 по адресу: г. Кемерово, ул.Арочная, 41,  каб. 427.

Размер задатка: 76 200 (семьдесят шесть тысяч двести 
рублей  00 коп.).

Лот №4. Предмет торгов: имущество, арестованное в 
рамках исполнительного производства № 3304/09/09/42 от 
11.12.2009г., принадлежащее Правосудовой М.А., – ¼ доля 
в праве на квартиру, расположенную по адресу: г. Кеме-
рово, пр. Ленинградский, 5, кв. 921, кадастровый номер 
объекта 42:22:0302003:0091:1907/1:0000/А.

Основание продажи: постановление судебного пристава-
исполнителя ОСП по Центральному  району г. Кемерово от 
11.10.2011 г. о передаче арестованного имущества на торги. 

Начальная цена продажи: 66474 (шестьдесят шесть ты-
сяч четыреста семьдесят четыре рубля 00 коп.).

Шаг аукциона: 3% от начальной цены продажи, что со-
ставляет сумму в размере 1994,22 (одна тысяча девятьсот де-

вяносто четыре тысячи рублей двадцать две коп.).
Дата, время и место подведения итогов приема за-

явок: 13.12.2011 г. в 13.00 по адресу: г.Кемерово, ул.Арочная, 
41,  каб. 423.

Дата, время и место проведения торгов: 16.12.2011 г. в 
10.30 по адресу: г. Кемерово, ул.Арочная, 41,  каб. 427.

Размер задатка: 6 647,4 (шесть тысяч шестьсот сорок семь 
рублей сорок  коп.).

Лот №5. Предмет торгов: имущество, арестованное 
в рамках исполнительного производства № 7445/11/06/42 
от 24.02.2011г., принадлежащее Антипову А.С., Антипо-
вой Н.В., – квартира, расположенная по адресу: г. Ке-
мерово, ул. Авроры, 3, кв. 3, общей площадью 44,4 кв.м, 
жилой площадью 20,1 кв.м, кадастровый номер объекта 
42:24:0401055:2011:114/1.

Основание продажи: постановление судебного приста-
ва-исполнителя МОСП по Рудничному и Кировскому  рай-
онам г. Кемерово от 22.09.2011г. о передаче арестованного 
имущества на торги. 

Начальная цена продажи: 399012 (триста девяносто де-
вять тысяч двенадцать рублей 00 коп.).

Шаг аукциона: 3% от начальной цены продажи, что со-
ставляет сумму в размере 11970,36 (одиннадцать тысяч девять-
сот семьдесят рублей тридцать шесть коп.).

Дата, время и место подведения итогов приема за-
явок: 13.12.2011 г. в 14.00 по адресу: г.Кемерово, ул.Арочная, 
41,  каб. 427.

Дата, время и место проведения торгов: 16.12.2011 г. в 
11.00 по адресу: г. Кемерово, ул.Арочная, 41,  каб. 427.

Размер задатка: 39901,20 (тридцать девять тысяч девятьсот 
один рубль двадцать коп.).

Лот №6. Предмет торгов: заложенное имущество, 
арестованное в рамках исполнительного производства 
№ 18318/10/06/42 от 01.12.2010г., принадлежащее Грошеву 
И.И., – объект незавершенного строительства, располо-
женный по адресу: г. Кемерово, ул. Узкоколейная, 1а, об-
щей площадью 1209,4 кв. м, кадастровый номер объекта 
42:2:24:04:373:1а:0:А:0:У.

Основание продажи: постановление судебного приста-
ва-исполнителя МОСП по Рудничному и Кировскому  рай-
онам г. Кемерово от 28.09.2011г. о передаче арестованного 
имущества на торги. 

Начальная цена продажи: 7 860 000 (семь миллионов 
восемьсот шестьдесят тысяч  рублей 00 коп.).

Шаг аукциона: 1% от начальной цены продажи, что 
составляет сумму в размере 78 600 (семьдесят восемь тысяч 
шестьсот рублей 00 коп.).

Дата, время и место подведения итогов приема за-
явок: 13.12.2011г в 15.00 по адресу: г.Кемерово, ул.Арочная, 
41,  каб. 427.

Дата, время и место проведения торгов: 16.12.2011 г. в 
11.30 по адресу: г. Кемерово, ул.Арочная, 41,  каб. 427.

Размер задатка: 393 000 (триста девяносто три тысячи 
рублей 00 коп.).

Требования, предъявляемые к претендентам на участие 
в торгах: для участия в  торгах  претендентам необходимо 
заключить с Организатором торгов  договор о  задатке. К 
участию в торгах допускаются юридические  и физические  
лица, своевременно подавшие  заявки на участие в торгах и 
представившие документы,  указанные   в  настоящем извеще-
нии,  а  также  обеспечившие  поступление задатка  в  сроки  
и порядке,  указанные в договоре  о задатке.  Задаток должен 
быть внесен не позднее даты окончания приёма заявок.

Документы, представляемые для участия в торгах: заявка 
установленного образца; копия платежного документа, под-
тверждающего внесение задатка; нотариально заверенные 
копии учред. документов и копия свидетельства о регистра-
ции,  бух. баланс на последнюю отчетную дату, протокол о 
назначении исполнительного органа, решение уполномочен-
ного органа об участии в торгах (для юр. лиц – резидентов 
РФ); копии паспортов (для физ. лиц); доверенность на лицо, 
уполномоченное действовать от имени заявителя при подаче 
заявки на участие в торгах; опись документов (2 экз.).

Претендент приобретает статус участника торгов с мо-
мента оформления комиссией  протокола подведения итогов 
приема и регистрации заявок на участие в торгах.

Порядок проведения  торгов: торги, в которых  принял уча-
стие только 1 участник, признаются несостоявшимися. Торги  
начинаются с объявления начальной продажной цены  пред-
мета торгов, которая пошагово повышается по мере выдвиже-
ния предложений; шаг  торгов  устанавливается  комиссией 
по проведению торгов; победителем торгов признается лицо, 
предложившее наиболее высокую  цену.  В случае, если против 
начальной продажной цены предмета торгов не сделана над-
бавка, торги признаются несостоявшимися. Победитель торгов  
и организатор торгов подписывают в день их проведения про-
токол о результатах торгов. В течение 5  дней после окончания  
торгов Победитель торгов должен внести сумму, за которую им 
куплено имущество, за вычетом ранее внесенного задатка. 

Получить дополнительную информацию о предмете и 
порядке проведения торгов, а также ознакомиться с утвер-
жденными формами документов можно по адресу органи-
затора торгов: г. Кемерово, ул. Арочная, 41, оф.427, тел.(3842) 
36-27-11.

Вниманию руководителей предприятий, 
строительно-монтажных организаций, 
городских и районных администраций, 
руководителей и специалистов сельских 

акционерных обществ, лесничеств, 
граждан и землепользователей!

На территории Омской, Новосибирской, Кеме-
ровской областей проходят сети подземных нефте-
продуктопроводов высокого давления, обозначенные 
на местности километровыми информационными 
знаками. Разрушение магистральных трубопроводов 
может нанести большой материальный ущерб, свя-
занный с загрязнением окружающей среды, срывом 
обеспечения потребителей нефтепродуктами, пожа-
рами, несчастными случаями.

Для обеспечения нормальных условий эксплуа-
тации и исключения возможности повреждения 
магистральных нефтепродуктопроводов, отводов 
устанавливаются охранные зоны, утвержденные Гос-
гортехнадзором России 22.04.1992 №9:

вдоль трасс магистральных нефтепродуктопрово-
дов и отводов в виде участка земли, ограниченного 
условными линиями, проходящими в 25 метрах от 
оси нефтепродуктопроводов с каждой стороны;

вдоль подводных переходов магистральных нефте-
продуктопроводов в виде участка водного простран-
ства, от водной поверхности до дна, заключенного 
между параллельными плоскостями, отстающими от 
сетей крайних ниток  магистральных нефтепродукто-
проводов на 100 метров с каждой стороны.

Строительство зданий, сооружений, коммуника-
ций, садовых и огородных участков в охранных зонах 
регламентируют строительные нормы и правила 
СНиП 2.05-06-85 «Магистральные трубопроводы».

В охранных зонах магистральных нефтепродукто-
проводов категорически запрещается:

возводить какие-либо постройки и сооружения, 
устраивать свалки, разводить огонь, складировать 
материалы, корма, удобрения, скирдовать сено и 
солому, вести земляные работы, размещать сады и 
огороды.

По вопросам согласований в охранной зоне маги-
стральных нефтепродуктопроводов и отводов обра-
щаться по адресу:

644050, г. Омск, ул. 4-я Поселковая, 44б, ОАО 
«Сибтранснефтепродукт». Тел.: (3812)  69-34-08, 
69-32-91; 69-32-90.

По вопросам производства работ в охранной зоне 
магистральных нефтепродуктопроводов и отводов 
обращаться:

п. Плотниково, ул. Почтовая, 11. ПС «Плотни-
ково», тел. (384-42) 6-72-73.

Начальник ПС «Плотниково»
Чураков В.В.

Управление Росздравнадзора по Кемеровской обла-
сти объявляет конкурс на замещение вакантной долж-
ности государственных гражданских служащих

Вакантные должности:
Отдел мониторинга и контроля качества медицин-

ской продукции.
Главный специалист-эксперт – 1 вакансия.
Требования, предъявляемые к кандидату: высшее про-

фессиональное образование.
Прием документов с 18.11.2011 по 08.12.2011 г. по адресу: 

650055, г.Кемерово, ул.Сарыгина,29, 3-й этаж, оф. 308, с 10 до 
12 часов и с 14 до 16 часов ежедневно, кроме выходных.

Перечень документов, представляемых кандидатом, 
и более подробную информацию можно получить по те-
лефонам: 8(3842)44-10-89, 44-10-90 или на официальном сайте 
Управления Росздравнадзора по Кемеровской области: 

http://42reg.roszdravnadzor.ru.

Коллектив Управления государственного автодорожного над-
зора по Кемеровской области Федеральной службы по надзору в 
сфере транспорта выражает глубокое, искреннее соболезнование 
старшему государственному инспектору отдела автотранспортно-
го и автодорожного надзора Отморских Владимиру Ильичу, а так-
же его родным по поводу утраты самого близкого человека – мамы,  
ОТМОРСКИХ Надежды Васильевны.

Совет судей Кемеровской области, коллектив Управле-
ния Судебного департамента в Кемеровской области выра-
жают глубокое соболезнование работникам Киселевского 
городского суда, родным и близким по поводу трагической 
гибели ГОЛУбеВОй Веры Витальевны – заместителя 
председателя Киселевского городского суда и ее внучки –  
СеРОВОй Киры Максимовны.

законопроект. Даже во мно-
гих странах  Европы, в США 
нет такого закона. 

Уже сегодня у нас в России 
есть мощное правозащитное 
движение. Правозащитни-
ки – удивительная общность, 
эти люди совершенно бес-
платно, тратя уйму времени 
и сил, добиваются защиты, 
справедливости для совер-
шенно незнакомого челове-
ка. И кроме неприятностей,  
а порой и серьезных опасно-
стей ничего не имеют. И в пар- 
тии «Яблоко» есть много 
ярких, достойных правозащитников. 

Когда «Яблоко» будет в парламенте, мы создадим 
институты, с помощью которых можно будет противо-
стоять произволу властей, эффективно защищать права 
человека, которые сегодня в нашей стране нарушаются 
властями с откровенной дерзостью и цинизмом.

ВАЛЕРИЙ БОРЩЕВ, сопредседатель 
правозащитной фракции «Яблоко»

ВЛАСТЬ – ПОД КОНТРОЛЬ 
ОБЩЕСТВА

О произволе  правоохранительных органов наши люди 
знают хорошо. Судьба же человека, попавшего в тюрьму, 
становится просто безысходной. Обращения в Генераль-
ную прокуратуру, во властные структуры желаемого эф-
фекта не дают. Почему? Да потому что это закрытые от 
общества структуры. А их в наследство от тоталитарного 
режима нам досталось немало. Это не только спецслужбы, 
полиция, тюрьма, армия, но и детские дома, психиатриче-
ские больницы, дома для престарелых, инвалидов… Закры-
тая структура – всегда благодатная почва для произвола. 
Чтобы эффективно бороться с произволом в нашей стране, 
надо начинать с очагов этого произвола – тех самых закры-
тых структур. Они должны стать не только прозрачными 
для общества, но и подконтрольными обществу. 

В парламентской фракции партии «ЯБЛОКО» родился 
законопроект «Об общественном контроле за соблюдением 
прав человека в местах принудительного содержания», даю-
щий право без специального разрешения представителям об-
щественных объединений посещать и осуществлять контроль 
за тюрьмами, учреждениями полиции. Это – революционный 

Обращение Григория Явлинского       
Ошибка – полагать, что нас мало, и упиваться своей ис-

ключительностью. Это форма интеллектуальной гордыни.
Может быть, нас, людей, которые считают, что закон 

должен быть одинаковым для всех, суд – справедливым, 
а собственность – неприкосновенна, не арифметическое 
большинство. Но и не полпроцента. Думаю, что четверть 
голосов граждан России наша позиция собирает. Это по 
скромным подсчетам.

Если вы придете на выборы, то так и будет. Тогда АЛЬ-
ТЕРНАТИВА будет и на президентских выборах, и в течение 
пяти лет в регионах. Тогда с вами придется считаться.

Если нет… Дальше можно будет пламенно обличать, пи-
сать статьи и доклады, высказываться в Интернете, демон-
стрировать публицистические таланты, устраивать пикеты, 
санкционированные и нет, драться с ОМОНом и даже сочи-
нять стихи… Возможность единовременного согласованного 
ДЕЙСТВИЯ в масштабе страны есть только сейчас. 

Досадно ее упускать из-за лени, гордыни, давних обид, 
личной неприязни… да мало ли еще из-за чего. Если все на-
званное и неназванное важнее голосования за АЛЬТЕРНА-
ТИВУ – о чем тогда вообще говорить?

Следующие парламентские выборы – через пять лет. 
Президентские – через шесть. Условия, в которых они будут 
проходить, будут совсем другими.

К сожалению, в избирательном бюллетене есть только 
одна демократическая партия. Для страны это очень плохо. 
Но реальность такова. 

То, что другие партии несправедливо и, я думаю, не-
законно не допущены к выборам, не надо делать причиной 
отказа от голосования за АЛЬТЕРНАТИВУ. Если не прийти 
на выборы или испортить бюллетень, на следующий же 
день эта власть скажет: несогласные могли заявить о себе, 
и вот результат – их мало. Коммунисты и жириновцы нужны 
стране, а вы – нет. Это и будет окончательная легитимация 
режима. Его символ – трехпартийная Дума с партией власти 
и денег посередине и двумя идеологическими крыльями – 
коммунистами и жириновцами.

Не надо оставлять им страну! Во внутренней эмиграции 
будет уютно – все свои. Над окружающим безумием можно 

будет сокрушаться и смеяться. Лишь сделать ничего будет 
нельзя. Останется только ждать крушения системы. Но и тог-
да самоустранившиеся окажутся не нужны. Им скажут – «вас 
здесь не стояло»!

И последнее. Насчет фальсификаций. Они, к сожа-
лению, есть и будут. Но если нас много проголосует, они 
перестанут иметь решающее значение. А кражу голосов, 
которая, скорее всего, произойдет, можно будет оспаривать 
с полным на то основанием. 

Успешно бороться за свой голос можно. За собственно-
ручно испорченный бюллетень – нет.

Россия может быть лучше. 
Россия требует перемен!

Верните себе надежду!
4 декабря – день ДЕЙСТВИЯ!

«Яблоко» всегда готово 
встать на защиту прав 
простого гражданина!

Партия «ЯБЛОКО» – гражданская партия, созданная 
гражданами и для граждан. Наша партия – единственная 
политическая сила, предлагающая альтернативу полити-
ческому, экономическому и социальному развитию России, 
направленную в будущее. 

 «ЯБЛОКО» – единственная демократическая оппози-
ционная партия: с момента возникновения она была в оп-
позиции режиму Ельцина, к режиму его преемника Путина 
и сейчас находится в оппозиции тандему Путин-Медведев. 

Наша партия – партия борьбы с коррупцией. «ЯБЛО-
КО» инициировало коррупционные проверки депутатов 
Госдумы, мы предлагаем реальные конкретные меры по 
противодействию этому злу и обязуемся, будучи в Думе, 
принять реально работающие законопроекты. 

Все эти годы мы защищали права простых граждан от 
произвола чиновников и властей. Так, в результате по-
следовательной пятилетней борьбы партии «ЯБЛОКО» 
запрещено строительство башни Газпрома на Охтинском 
мысу в Санкт-Петербурге. 

Благодаря постоянным обращениям «ЯБЛОКА» к рос-
сийской и мировой общественности удалось не допустить 
ввоза на территорию России отработавшего ядерного то-
плива (ОЯТ) из Германии. При помощи партии «ЯБЛОКО» 
общественность добилась сокращения масштабов вырубки 
Химкинского леса. Под давлением «ЯБЛОКА» власть в Мо-
скве отказалась от планов строительства шести мусорос-
жигательных заводов. Мы добились остановки более 100 
«точечных» застроек в различных районах Москвы. 

В результате федеральной кампании «ЯБЛОКА» со-
вместно с экологами по защите озера Байкал в 2006 году 
было принято решение о переносе строительства нефте-
провода. 

Это лишь немногие достижения нашей партии. 

Если «ЯБЛОКО» будет в Государственной 
думе, мы сможем сделать значительно больше, 
и у общества появится партия, всегда готовая 
встать на защиту прав простого гражданина.

СЕРГЕЙ МИТРОХИН,  председатель РОДП «ЯБЛОКО»

По нашей оценке, 
текущее положение в об-
ласти обороны и безо-
пасности характеризует 
продолжающаяся дегра-
дация армии. И это – не-
смотря на постоянный 
рост финансирования из  
бюджета. Растут пре-
ступность и коррупция, 
углубляется техническое 
отставание оборонного 
комплекса страны. При-
чина – долголетняя про-
фанация военного реформирования в России.

Для исправления положения «Яблоко» пред-
лагает следующее. Во-первых, нужно разобраться, 
что включено в Государственную программу воору-
жений до 2020 г., на которую выделяется порядка 
20 трлн руб. Вопрос не только в деньгах. Вопрос  
в том, нужно ли нам это или нет. Без современ-
ного вооружения, конечно, нельзя, но надо фи-
нансировать то, что действительно нужно армии,  
и выбирать на конкурсной основе. Сравнивать  
и анализировать, причем, должны это делать не-
зависимые органы, не под давлением корпораций.  
И надо что-то делать с чудовищной коррупцией  
в области госзаказа. Военная прокуратура недав-
но признала, что расхищается 20% средств! Пока  
с этим не покончено, конечно, такие огромные сум-
мы давать нельзя – мы должны кормить армию, но 
не вороватых чиновников. Универсальный способ 
борьбы с коррупцией есть – опробованный. Уча-
стие парламента, открытые слушания… Нужно по-
нимать, безопасность и секретность – это не одно 
и то же. Именно потому, что речь идет о безопас-
ности государства, должна быть максимальная 
открытость. Конечно, устройство ядерного боепри-
паса никому не раскроют, но сколько нам нужно 
иметь танков, ракет, самолетов, для борьбы с ка-
ким противником, для каких войск – это должно 
быть открыто. Это и есть борьба с коррупцией.

Во-вторых, «Яблоко» всегда выступало и высту-
пает за полностью контрактную армию, полный от-
каз от призыва в течение 2-3 лет. Каков план ныне 
действующей власти? У нас будет 220 тыс. офице-
ров и 430 тыс. контрактников – в сумме 650 тысяч 
человек. Но если можно иметь 430 тыс. контрактни-
ков, то почему нельзя иметь 500-600 тыс., то есть 
полностью контрактную армию? Кстати, дешевле 
будет, чем каждый год набирать и обучать при-
зывников… Мы уверены, что количество желающих 
найдется. Если контрактник будет получать 30 тыс. 
рублей, бесплатное жилье, бесплатное питание, об-
мундирование, и ему предоставят разумную ипотеч-
ную систему – почему нет? Кстати, это потребовало 
бы увеличения военного бюджета России 2011 г. 
всего на 3-4%. 

АЛЕКСЕЙ АРБАТОВ, член Политкомитета 
РОДП «Яблоко», руководитель 

Центра международной безопасности

ЗА СОВРЕМЕННУЮ АРМИЮ 
НА КОНТРАКТНОЙ ОСНОВЕ

Продолжение. Начало на предыдущей странице

 

Дорогие друзья!
Партию «ЯБЛОКО» зарегистрировали. 
Мы участвуем в выборах.  
Теперь ситуация предельно ясна. 
4 декабря 2011 г. в избирательном 
бюллетене будет АЛЬТЕРНАТИВА.

Такая ясность настала впервые. Сегодня нет вопросов, ко-
торые отвлекали от сути дела в прошлом, – кто такой Путин, 
каков модернизаторский потенциал Медведева и, наконец, 
кто из них пойдет в следующие президенты.

Нынешний режим, со всей своей коррупцией, произво-
лом и враньем, собирается остаться еще на 12 лет, а хотел 
бы – навсегда.

Ясно и то, что такое «ЯБЛОКО». Наша партия почти за 
два десятилетия работы показала, как можно заниматься по-
литикой без вранья, воровства, смены принципов. Мы гово-
рим то, что думаем, и нет того, кто может нам это запретить. 
Закрыть нас могут, заставить замолчать – нет.

4 декабря будет возможность говорить громко. Так, чтобы 
было слышно всем – и власти, и стране. Не в ограниченной 
«тусовке», где и без того все все понимают, а на всю Россию.

Ошибка – полагать, что нас мало, и упиваться своей исклю-
чительностью. Это форма интеллектуальной гордыни.

Может быть, нас, людей, которые считают, что закон 
должен быть одинаковым для всех, суд – справедливым, а 
собственность – неприкосновенна, не арифметическое боль-
шинство. Но и не полпроцента. Думаю, что четверть голосов 
граждан России наша позиция собирает. Это по скромным 
подсчетам.

Если вы придете на выборы, то так и будет. Тогда АЛЬТЕР-
НАТИВА будет и на президентских выборах, и в течение пяти 
лет в регионах. Тогда с вами придется считаться.

Если нет… Дальше можно будет пламенно обличать, 
писать статьи и доклады, высказываться в Интернете, демон-
стрировать публицистические таланты, устраивать пикеты, 
санкционированные и нет, драться с ОМОНом и даже сочи-
нять стихи… Возможность единовременного согласованного 
ДЕЙСТВИЯ в масштабе страны есть только сейчас.

Досадно ее упускать из-за лени, гордыни, давних обид, 
личной неприязни… да мало ли еще из-за чего. Если все на-
званное и неназванное важнее голосования за АЛЬТЕРНАТИ-
ВУ – о чем тогда вообще говорить?

Следующие парламентские выборы – через пять лет. 
Президентские – через шесть. Условия, в которых они будут 
проходить, будут совсем другими.

К сожалению, в избирательном бюллетене есть только 
одна демократическая партия. Для страны это очень плохо. 
Но реальность такова.

То, что другие партии несправедливо и, я думаю, неза-
конно не допущены к выборам, не надо делать причиной 
отказа от голосования за АЛЬТЕРНАТИВУ. Если не прийти 
на выборы или испортить бюллетень, на следующий же день 
эта власть скажет: несогласные могли заявить о себе, и вот ре-
зультат – их мало. Коммунисты и жириновцы нужны стране, 
а вы – нет. Это и будет окончательная легитимация режима. 
Его символ – трехпартийная Дума с партией власти и денег 
посередине и двумя идеологическими крыльями – коммуни-
стами и жириновцами.

Не надо оставлять им страну! Во внутренней эмиграции 
будет уютно – все свои. Над окружающим безумием можно 
будет сокрушаться и смеяться. Лишь сделать ничего будет 
нельзя. Останется только ждать крушения системы. Но и 
тогда самоустранившиеся окажутся не нужны. Им скажут – 
«вас здесь не стояло»!

И последнее. Насчет фальсификаций. Они, к сожалению, 
есть и будут. Но если нас много проголосует, они перестанут 
иметь решающее значение. А кражу голосов, которая скорее 
всего произойдет, можно будет оспаривать с полным на то 
основанием.

Успешно бороться за свой голос можно. За собственно-
ручно испорченный бюллетень – нет.

Россия может быть лучше.  
Россия требует перемен!  

Верните себе надежду!
4 декабря – день ДЕЙСТВИЯ!

Меня зовут Виталий 
Ильин. Я являюсь 
председателем 
Кемеровского 
отделения партии 
«ЯбЛОКО». 

За партию «ЯбЛОКО» 
я голосую с 1999 г., потому 
что сразу понял, что Явлин-
ский и его команда являются 
истинными демократами, 
отстаивают интересы обыч-
ных граждан, а не олигар-
хов. Партия «ЯБЛОКО» была 
против войны в Чечне, была 
всегда за независимый суд, за 
неприкосновенность частной 
собственности, за равенство граждан перед законом.

Именно «ЯбЛОКО» разработала и провела в Государ-
ственной Думе закон о соглашении раздела продукции 
– известный как закон о СРП, который позволил привлечь 
иностранные инвестиции для разработок месторождений 
на Дальнем Востоке.

Я не хочу, чтобы Государственная Дума была доступ-
на только олигархам и бизнесменам от власти. Я хочу, 
чтобы в Думе принимались законы о недопустимости заня-
тия береговых зон рек, озёр, морских побережий частными 
и юридическими лицами.

Я хочу, чтобы деньги от продажи нефти и газа нашей 
страной оседали не в карманах Тимченко и стоящих за ним 
людей из Кремля, а были направлены на строительство 
больниц, школ и дорог. Чтобы древняя поговорка «Все до-
роги ведут в РИМ», зазвучала по-другому: «Все дороги ведут 
в Россию!» 

Скажите, пожалуйста, какие товары сегодня произ-
водят в России?

 Компьютеры? Принтеры? Телефоны? Телевизоры? Фо-
тоаппараты? Холодильники? Утюги? Чайники? Пластико-
вые окна? Лекарства? Детские игрушки? Верхнюю одежду? 
Автомобили?

 Всё это ввозится из-за границы, а наша страна превра-
щается в страну-паразита. Мы покупаем эти товары за счёт 
нефти и газа. У нас нет рабочих мест, потому что действую-
щей власти не нужен собственный производитель. А нужен 
только бюджет для распила.

Наше образование давно скатилось по наклонной 
плоскости. Наши школы превратились в агитационные пло-
щадки депутатов «Единой России» и исполнительной власти, 
которые втирают нам, сколько они отремонтировали дворов 
за наши деньги. Министру Фурсенко и его печатной команде 
учебников для наших детей давно пора в отставку.

Никто не ответил за подводную лодку «Курск», взрывы 
жилых домов в Москве, Волгодонске, теракты в «Норд-Осте» 
и Беслане, взрывы в Московском метро, взрывы самолётов 
«Москва-Сочи», «Москва-Волгоград», взрыв в аэропорту До-
модедово и многие другие социальные катастрофы. А ведь 
всё это исполнительная власть могла предотвратить. 

если вы хотите, чтобы наша страна жила на уровне 
Европы, чтобы жильё для граждан стало доступным, чтобы 
у нас была контрактная армия, чтобы наши дети получа-
ли реальные знания, востребованные во всём мире, чтобы 
полиция защищала граждан, а не бандитов - приходите 
на выборы и голосуйте за «ЯбЛОКО»! 

Данный материал предоставлен партией «ЯБЛОКО» и опубликован  
в соответствии с частью 1 статьи 59 Федерального закона «О выборах депутатов 
Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации».

КузБАСС гОЛОСуЕТ зА «ЯБЛОКО» №5
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Студенческие годы для 
многих – самые запоми-

нающиеся. Для меня  таким 
особенно ярким был 1974-й 
- предпоследний  год обуче-
ния в Кемеровском государс-
твенном институте культуры 
(сейчас КемГУКИ).

Тогда  впервые в истории 
был организован сводный 
объединённый путинный 
отряд кузбасских студентов 
для поездки на Дальний 
Восток, на остров Шикотан, 
для участия в путине по лову 
сайры. От КГИК поехало 
около трёх десятков человек. 
В течение нескольких  меся-
цев мы ловили и перераба-
тывали рыбу на этом  самом 
южном острове Курильской 
гряды, что почти рядом с 
Японией. 

Прибыв на место после 
длительного путешествия 
(12дней на поезде Кемерово 
- Новосибирск - Владивос-
ток, плюс 2 дня плавания 
на крупнейшем пароходе 
«Советский Союз» по Япон-
скому и Охотскому морям), 
мы в тот же день стали об-
следовать этот самый вос-
точный и самый дальний 
форпост нашей страны. 
Желание у нас было самое 
примитивное -  «порыба-
лить» простыми удочками  
в Тихом океане.  Собралось 
нас таких рыбаков человек 
20. Пошли с нами и де-
вчонки-студентки. Взяли с 
собой всякой снеди, чтобы 
перекусить на бережку да 
«сварганить» свеженькой 
тихоокеанской ушицы. Я 
не рыбак, а потому решил 
подстраховаться – отстав 
от рыбачьей команды, не-
заметно зашёл на кухню и 
взял у поваров несколько 
тушек свежемороженой  
горбуши. Положив их в 
свой рюкзачишко, быст-
ренько догнал своих лю-
бителей рыбной ловли, и 
мы вышли на берег Тихого 
океана. 

Придя на место, а это 
был, как я помню, мыс под 
названием Край света, мы 
так же быстренько распре-
делили обязанности: де-
вчатам – костёр, парням 
- рыбалка. Отойдя от всей 
группы в сторону метров на 
50, я вытащил из своего «за-
гашника» первую рыбину. 
Глубоко замороженная в хо-
лодильнике, где она, видно, 
пролежала не менее года, 
а то и два, вся скрюченная 
полукольцом (как знаме-
нитая украинская колбаса)  
и покрытая толстым- толс-
тым слоем льда, она  трудно 
поддавалась мне. С великим 
трудом я её нацепил на крю-
чок «закидушки» (это такая 
удочка без удилища), отко-
лов при этом  видимые кус-
ки льда с её туловища, и что 
было силы закинул метров 
за 10 от берега в набежав-
шую океанскую волну. Стал 
ждать, когда ко мне подой-

дёт какой-нибудь свидетель 
моего будущего рыбацкого 
счастья. 

У других студентов ры-
балка не удалась: то ли рыба 
к берегу не подошла, то 
ли погода не та оказалась - 
не знаю. Дождался,  когда 
ко мне прибрели по отме-
ли несколько любопытных 
и скучающих девчонок, и  
развернул бурную деятель-
ность: с криком стал водить 
руки с леской из стороны в 
сторону, заходил в сапогах 
на несколько метров в море, 
«с трудом» тянул леску на 
себя, наматывая её на руку. 
Короче, создал видимость, 
что на мой крючок попала, 
по крайней мере, акула. 

И вот из воды появля-
ется нечто.  Скрюченное  
колбасой, какое-то сущес-
тво - видно, морское чуди-
ще! Девчонки, видя, что мне 
действительно  что-то попа-
лось на крючок, крик подня-
ли такой, что вмиг сбежался 
весь строительный отряд. Я, 
продолжая активную  актёр-
скую и режиссёрскую  ра-
боту,  изображал  неравную 
борьбу с морским дьяволом-
чудищем. Кое-как подвёл к 
берегу свою добычу, кричу: 
«Готовьте  мешок для ухи!» 
Пока никто не разобрался 
в ситуации, ещё в воде, я 
схватил рыбину за жабры (а 
она, «извиваясь» в руках, не 
давалась) да и ударил её не-
сколько раз о близлежащий 
морской валун. Рыба  якобы 
затихла. Я засунул рыбёшку 
в мешок и ещё пару раз, но 
уже рукой в мешке совер-

шил несколько движений, 
сделав вид, что рыбина дёр-
гается. 

Отдав торжественно упа-
кованный в мешок «улов» в 
руки поваров, с гордо подня-
той головой  я пошёл дальше 
по берегу. Рыбачить подаль-
ше от коллектива, чтобы на-
садить новую рыбину (благо 
запас ещё был).

Сделав своё очередное 
«чёрное» дело, насадил  на 
крючок уже более прямую 
горбушу. А сам краем глаза 
и вполуха стал следить  за 
продолжением спектакля.

Девчонки достали ры-
бину, удивились, что она 
такая здоровая и тяжёлая, и 
приступили к её разделыва-
нию. Незадачливые рыбаки, 
сбежавшись на крики, стали 
забрасывать свои «закидуш-
ки» рядом со мной. 

Вдруг слышу, у костра 
раздаются возгласы удив-
ления. А потом - «ржачка». 
Наши повара, разрезав ры-
бину, увидели, что вся внут-
ренность горбуши смёрз-
лась единым куском льда. 
Будущие танцоры и певцы 
никак не могли понять: как 
эта рыба плавала и дыша-
ла с замороженными жаб-
рами?   А потом, когда мы 
с аппетитом хлебали уху, я 
всем долго объяснял, что у 
пойманной мною  шикотан-
ской горбуши, наверное, от 
долгого пребывания в холод-
ной осенней воде случилось 
воспаление легких!

Вячеслав КАБИН.
Рис. Андрея Горшкова.

Кемерово.

В Санкт-Петербурге 
с 4 по 9 ноября 
проходил 
международный 
фестиваль-
конкурс детского 
и юношеского 
творчества 
«Будущее планеты».

В жюри конкурса вошли 
ведущие деятели культу-

ры и искусства Санкт-Петер-
бурга: председатель жюри 
– солистка Мариинского те-
атра Лира Хусламова, члены 
жюри – заслуженные деяте-
ли искусств, заведующие 
кафедрами Санкт-Петер-
бургского государственного 
университета культуры и 
искусств. Участие в конкур-
се приняли юные артисты 
23 территорий страны, от 
Дальнего Востока до Санкт-
Петербурга.

Делегация из Кемерова 
оказалась самой большой, 
из 43 человек, представляв-
ших четыре коллектива де-
тской школы искусств №15: 
вокальные ансамбли «Стре-
коза», «Соловушки», «Со-

звездие» и хор «Крещендо». 
Все коллективы выступали в 
номинации «академический 
вокал». И выступления полу-
чились результативными:

вокальный ансамбль «Со-
звездие» (9-11 лет) стал лау-
реатом I степени, 

«Соловушки» (9-11 лет) 
– лауреат II степени, «Стре-
коза» (5-8 лет) - лауреат II 
степени, хор «Крещендо» - 
лауреат II степени.

Конкурсное прослушива-
ние юных кемеровчан вызва-
ло живой отклик зала и по-
вышенное внимание жюри. 
Члены жюри высказали свое 
восхищение вокальной куль-
турой конкурсантов из г. Ке-
мерово, мастерством концер-
тмейстера всех коллективов 
Ларисы Тимофеевой. Ей был 
присужден специальный 
диплом как лучшему концер-
тмейстеру конкурса. Кроме 
того, члены жюри отметили 
высокий профессионализм 
руководителей Ольги Мель-
никовой и Марины Горжевс-
кой. А также жюри оценило 
сложность и качество испол-
няемого репертуара, тонкую 
нюансировку и проникнове-
ние в содержание музыкаль-
ных произведений, а также 

эмоциональность и артис-
тичность наших юных вока-
листов. Особо были отмечены 
сценические костюмы ребят. 
В номинации «академичес-
кий вокал» достижения ке-
меровчан были самыми вы-
сокими. 

На торжественном от-
крытии фестиваля-конкурса 
в Белом зале Шереметьевс-
кого дворца директор фес-
тиваля «Будущее планеты» 
Ирина Шипигина вручила 
специальный диплом за 
личный вклад в развитие де-
тского творчества и конкурс-
но-фестивального движения 
директору ДШИ № 15 Ната-
лье Мамзер.

Несмотря на напряжен-
ный график работы конкур-
са, юные кемеровчане успе-
ли побывать в Эрмитаже, 
Царском Селе, Шереметь-
евском дворце, проплыли на 
теплоходе по каналам и реке 
Неве, увидели знаменитый 
развод Дворцового моста в 
ночном городе, поразились 
грандиозности Исаакиевс-
кого и Казанского соборов. 
В общем, каникулы получи-
лись насыщенными и инте-
ресными. 

Галина ГАЛКИНА.

Ее организаторами ста-
ли Британский Совет, 

министерство образования 
Великобритании и языко-
вая школа «Lewis school of 
English». Большую помощь 
в проведении оказало уп-
равление образования г. Ке-
мерово.

Новые подходы – это обу-
чение без учебников: при по-

мощи Интернета, ролевых 
игр, многочисленных фото-, 
аудио- и видеоматериалов 
на различные темы, интер-
активного общения. Такие 
методы, как убеждены пред-
ставители языковой школы 
Джованни Роттура (он же 
автор проекта) и Ричард 
Гамильтон, не только не вы-
зывают скуки при освоении 

английского языка, но и поз-
воляют по-новому взглянуть 
на всю систему его изучения, 
превращая это занятие в ув-
лечение.

Именно поэтому при-
сутствовать на конференции 
изъявили желание более 120 
преподавателей английского 
языка из школ, колледжей и 
вузов, а также более 60 сту-
дентов-старшекурсников, 
которым в скором времени 
предстоит самим стать пре-
подавателями. Как говорят 
сами участники, скучающих 
не было, и четыре часа, на ко-
торые рассчитана програм-

ма, пролетели незаметно. А 
по окончании конференции 
все присутствующие полу-
чили специальные серти-
фикаты. 

Такие новые подходы в 
изучении английского языка 
успешно зарекомендовали 
себя во многих европейских 
странах – Австрии, Испании, 
Италии, Португалии, Гер-
мании, Болгарии, Венгрии 
и других. Кемерово стал од-
ним из нескольких городов 
России (в числе, например, 
Томска и Саратова), где тоже 
с интересом принимали гос-
тей из Туманного Альбиона. 

Координатором проекта 
в Кузбассе стала туристи-
ческая компания «Интур-
сервис», которая является 
региональным представите-
лем языковой школы «Lewis 
school of English».

– После таких конферен-
ций для многих ее участни-
ков язык жителей далекой 
Англии наверняка становит-
ся ближе и доступнее, – уве-
рен генеральный директор 
компании Юрий Голуб. – И, 
главное, что они смогут так 
же доступно донести его до 
других людей.

Владимир ДМИТРИЕВ.

 

Зимой за лозой он по 
полдня ходит - «через 

трассу, в два-три околка». 
Принесёт охапку и сно-
ва идёт. Если зима мете-
листая, снежная, спасают 
лыжи. Чтобы попасть в 
черёмуховую балку и спи-
лить материал, снег надо 
до земли прокопать. Добы-
вать лозу можно, пока не 
появится почка и не пой-
дёт лист. И то понемногу 
– столько, сколько нужно 
для заказа, иначе пересо-
хнет: «Прут должен быть 
живой». Хранит его мастер 
в холодном месте: «Надо 
работать – в избу прино-
шу и сразу использую». 
Лозу даёт талина, а лучи-
ну, красоту придающую, 
- черёмуха. 

Корзины Кириллова 
уже и так в каждом дере-
венском доме, сельская 
администрация подыски-
вает ему клиентов в горо-
де, а мастеру только дай 
поплести: «Я на деньги не 
жадный, люблю эту рабо-
ту!» Теперь и у него, как у 

деда Агея, наворачиваются 
слёзы: родной племянник 
(«глупец!»)  не хочет учить-
ся лозоплетению, и Сергей 
Арсентьевич готов научить 
любимому делу любого: 
«Даже по тайге протащу, 
покажу, как лозу с лучиной 
выбирать». 

Наталья  
ЛЕБЕДИНСКАЯ.

Фото  
Родиона Гуденко.
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от деда Агея
• Когда  
у горбуши 
пневмония 
• Победные 
каникулы

Дорогие читатели, конкурс «Интересности и всякости» про-
должается. Расскажите нам о необычных, курьёзных истори-
ях, которые произошли с вами или с вашими знакомыми; по-
делитесь своими увлечениями или открытиями. Фотографии 
приветствуются.  Работы присылайте на электронный ящик 
alenafedotova@yandex.ru  с пометкой «Конкурс». Или  по почте: 
650991, г. Кемерово, пр. Октябрьский, 28. Редакция газеты «Куз-
басс». Офис 503. Интересные истории будут опубликованы в 
одном из номеров нашей газеты в рубрике «Натуральные но-
вости». Имена победителей мы назовем  в январе.

Кемеровчане - 
лучшие

Язык до Сибири доведет
В Кемерове, на базе общеобразовательной 
школы № 14, прошла международная 
конференция «Новые подходы  
в изучении английского языка».

События
1699. Указ Петра I о добровольной 

записи в регулярные солдатские полки 
«изо всяуких вольных людей».

1842. Издан указ о построении пер-
вого постоянного моста через Неву — 
Благовещенского (ныне мост лейтенанта 
Шмидта).

1868. По инициативе Д.И. Менделее-
ва основывается Русское химическое об-
щество.
В этот день родились

1786. Екатерина Семёнова, великая тра-
гическая актриса. 

1927. Эльдар РЯЗАНОВ, кинорежиссер, 
актер, драматург, сценарист и поэт. 

Волшебная 
лоза 

Ох и ругает себя 52-летний Сергей Кириллов 
из 2-Николаевки Мариинского района,  
что не прислушался в 15 лет  
к родному деду Агею и не перенял  
у него искусство лозоплетения!  
Нравилось ему подолгу наблюдать,  
как тот плетёт корзины, но учиться 
отказывался: «Кому в 21-м веке нужны будут 
твои корзинки?» А потом деда не стало.  
Уже в 25 Сергею пришлось в жизни туго: 
«Дай-ка, думаю, попробую,  как дед.  
И научился – глаза вспомнили!  
Я даже превзошёл его: он только корзины 
плёл, а я ещё и короба под бельё,  
с крышками». 

шикотанская 
байКа

По горизонтали: 1. Посредник, до-
веренное лицо участника спортивного 
состязания. 4. Обезжиренное молоко. 
6. Опера Дж.Верди. 7. Лечебная ходьба. 
10. Столица африканского государства. 
11. Советский живописец, автор карти-
ны «Хлеб». 

По  вертикали: 1. Драгоценный ка-
мень. 2. Млекопитающее семейства де-
льфиновых. 3. Остров в Атлантическом 
океане.  4 .  Политическое господство 
небольшой группы людей. 5. Гибрид 
пшеницы и ржи. 7. Старинное название 
Крымского полуострова. 8. Русский совет-
ский поэт. 9. Пчеловодный инвентарь.

По горизонтали: 1. Секундант. 4. Об-
рат. 6. Риголетто. 7. Терренкур. 10. Яунде. 
11. Яблонская. 

По вертикали: 1. Сапфир. 2. Нарвал. 3. 
Тобаго. 4. Олигархия. 5. Тритикале. 7. Тав-
рия. 8. Есенин. 9. Роевня. 


